

# El mejor apoyo de los campeones

## Los doce profesionales que se ocupan de la preparación táctica, física y logística del Barça constituyen otra de las claves del éxito liguero

### Reportaje

Julián Felipo  
Barcelona



Tras conquistar el título de Liga, Xavi Pascual, técnico del Barcelona, no dudó en afirmar que su equipo había sido "de los que más había trabajado del continente". Teniendo en cuenta los "momentos duros" vividos por

todos durante la temporada, destacó que "nos levantamos a base de trabajar, desear y convencerlos para conseguir el camino

del triunfo, que es muy meritorio". Eso no se hubiera logrado sin un equipo de organización y apoyo de primer nivel compuesto por doce profesionales (técnicos, médico, fisios...) con dedicación exclusiva que componen el mejor apoyo al campeón. Desde la dosificación de esfuerzos en una plantilla de 14 jugadores hasta la preparación táctica de los partidos, pasando por el control médico y logístico de un equipo en constante ir y venir, su labor ha sido fundamental para que los jugadores llegaran en las mejores condiciones a un final de temporada de gran exigencia. Además de sus conocimientos son varios los que acumulan ya años de experiencia en su puesto y con ello, varios títulos. Son los que viven el día a día del equipo y comparten alegrías y decepciones con los jugadores ●



## Puesta en común para encontrar la mejor estrategia

Con Pascual a la cabeza, que ha cumplido ya su sexta temporada como primer entrenador, el organigrama técnico del Barça de basket lo componen también esta temporada Íñigo Zorzano, David García y Oriol Pagés.

Zorzano y García cumplen ya algunas temporadas en el puesto y Pagés, que sustituyó a Agustí Julbe este curso, fue la última incorporación tras haber ejercido de ayudante de Josep Maria Berrocal en Ucrania. Junto con García se ocupa principalmente del estudio de los rivales y del análisis del vídeo, lo que suele traducirse en muchas horas de trabajo de edición y resumen de imágenes, normalmente en las horas posteriores a los partidos o en los desplazamientos en avión. Ese análisis visual se complementa con el ya inevitable manejo de la estadística.

Zorzano constituye el penúltimo filtro en los informes que se preparan antes y después de los partidos y esta temporada también ha dado apoyo a Pascual en análisis previo de los partidos para los medios de comunicación.

El Barça pasa por ser un equipo con extremado rigor táctico, muy



Pascual, Zorzano, García y Pagés. En sus manos está la preparación táctica FOTO: E. OMEDES

trabajado y con decenas de sistemas de juego. Hay respuestas en función del rival y del momento de los partidos, lo que exige un fondo de trabajo importante teniendo en cuenta el escaso mar-

gen de maniobra existente entre los partidos. Volar un viernes desde Estambul y jugar el domingo el partido de Liga en cualquier pista es un ejemplo común al que ya están muy habituados ●



Caparrós, Guilanyà, Bové y Torrent. Los fisioterapeutas cuidan de los 'cracks' FOTO: E. OMEDES

## Responsables del estado físico de la plantilla

Toni Bové acumula ya 32 temporadas en el club y con éste ya son 16 títulos de liga los que suma. Sus conocimientos y experiencia sirven de guía al equipo de fisioterapeutas del equipo que está compuesto también por Francesc Gui-

lanyà y Edu Torrent. Éste último es uno de los más fervientes seguidores del primer equipo de fútbol, en el que llegó a jugar su padre.

Toni Caparrós, que se ocupa de la preparación física del equipo, realiza desde el pasado año funciones parecidas en la Selección, a la que acudirá también en cuando se inicie la preparación del Mundial. El equipo médico/físico lo completa el doctor Gil Rodas, ex jugador de hockey hierba que fue médico del primer equipo de fútbol ●



Montolio, Cascante y Font. Delegado, jefe de prensa y encargado de material FOTO: E. OMEDES

## Organización y logística al servicio del equipo

Además de llevar las cuentas de las acciones de juego y las personas desde el banquillo durante los partidos, Xavi Montolio desempeña las labores administrativas en el equipo y ejerce de responsable logístico en los viajes, una la-

bor importante dado volumen de desplazamientos.

Carles Cascante, responsable de relaciones con los medios de comunicación, vive su segunda etapa en el equipo tras haber pasado por el equipo de fútbol sala entre 2011 y 2013.

Finalmente, Miquel Font, que también fue jugador de basket, desempeña labores de encargado de material y se encarga que no haya escasez de recursos en los momentos importantes ●

## Rajoy, al Barça: "Mi más cordial felicitación"



Mariano Rajoy FOTO: EFE

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, trasladó ayer al Barcelona a través de un telegrama dirigido al presidente del club, Josep María Bartomeu, su "más cordial felicitación por la conquista de la Liga de baloncesto", un título que muestra "el extraordinario nivel con el que el club juega en todas las disciplinas".

"Este nuevo triunfo en baloncesto contribuye a hacer del Barcelona uno de los grandes clubes deportivos no sólo de España, sino del mundo entero", señaló Rajoy. El presidente del Gobierno demandó a Bartomeu que hiciera extensible su enhorabuena "al cuerpo técnico y a toda la plantilla", a los que trasladó sus "mejores deseos para los próximos retos".

El Barcelona ha disputado las últimas ocho finales de la Liga ACB/Endesa y ha conquistado cuatro de ellas. El éxito del basket se suma este año a los triunfos de las secciones de balonmano, fútbol sala, hockey patines y fútbol femenino ●

## El cuarto partido superó el millón de audiencia

El cuarto partido del playoff final entre Barça y Madrid registró una audiencia televisiva de 1.336.100 espectadores entre La1 y TV3 según datos facilitados por la ACB. La emisión para toda España por La1 tuvo una media de 992.900 espectadores, con 342.800 en TV3, que lo emitía en 'simultcast'. En total se calcula que el encuentro generó una cuota de pantalla del 16% en España y del 26% en Catalunya. Esta emisión se convirtió en el segundo programa con más impacto social. Según datos de Global IN Media, se generaron 78.623 comentarios en las redes sociales, siendo sólo superado por el partido entre Portugal y Ghana del Mundial de fútbol. El duelo entre FC Barcelona y Real Madrid supuso también un 93,6% del impacto social de La1 durante el jueves ●